Cll. 102 N° 16-39 Tel. 6 114 944 - 6 163 451 E-mail: gruposantabarbara209@gmail.com

ORDEN MENSUAL No. 458 MAYO DE 2013

EDITORIAL

LOS COSTOS DE LOS DIÁLOGOS DE LA HABANA

Escrito por: Un Miembro del Centro de Pensamiento Politico-Militar. www.pensamientopolitico-militar,blogspot.com .

A la luz de los actuales acontecimientos resulta conveniente hacer algunas reflexiones sobre lo dicho en un análisis publicado del 22 de Noviembre del 2012 por el CCPPM[1], en donde se decía:

"Las FARC se dieron cuenta que están en el mejor momento para aceptar un proceso de paz honroso, que los deja libres de pecado, y así poder participar libremente en política legal, no sin antes decirle al país, una y otra vez, las causas que consideran que los llevaron a tomar las armas y sus propósitos "nobles" para solucionar todos los problemas del país; pero esto no lo harán hasta que no perciban que su aparato político les garantice que el poder está a su alcance".

Para lograr una ventaja estratégica las FARC plantean posiciones duras que manejan en un doble discurso: conciliatorio y ajustado al preacuerdo ante los negociadores en la mesa y radical y malintencionado ante los medios de comunicación, con el propósito de ganar la confianza de los colombianos desprevenidos. Así quedó demostrado al final del primer acuerdo (acceso y uso de la tierra), en el cual renunciaron a sus radicales posiciones ante los medios, a cambio de un logro político importantísimo, al obtener, así sea en el papel, la reforma rural integral, la que el Estado no ha podido hacer en los últimos cincuenta años.

¿De qué lado creen que quedó el partido en el primer tiempo? Como parte de su estrategia y con el argumento de no aceptar una "paz exprés", como la han denominado, seguirán dilatando el proceso, a fin de dar tiempo a su aparato político y propagandístico de fortalecerse, para lo cual resulta apropiada la tradicional y perversa combinación de todas las formas de lucha, mediante la que, a través del terrorismo y uso de las armas, mantienen vigente su presencia, mientras generan en la ciudadanía la necesidad de llegar a un acuerdo de paz.

Las FARC siempre han demostrado una extraordinaria habilidad para aprovechar y sacar ventaja de las oportunidades que les brinda el sistema, aprovechando el sincero anhelo de paz de todos los colombianos y las ambiciones políticas de la clase dirigente. En el supuesto de que un acuerdo con el grupo terrorista va a poner fin a la violencia, la idea que quieren vender resulta fascinante y seductora para colombianos y extranjeros, ansiosos de ella pero desprevenidos de las verdaderas intenciones y sus consecuencias, ya que el terrorismo, como estrategia, se trasladaría a otros protagonistas. Las FARC han manifestado en repetidas oportunidades que los acuerdos de paz son un paso estratégico hacia la toma del poder, pero los colombianos no quieren creerlo.

Las FARC no pretenden renunciar a sus pretensiones de más de medio siglo y han convencido a los colombianos que ahora van tras sus postulados a través de la participación política. ¡Qué equivocados están los que así lo creen! El sistema electoral existente no es trasparente, los votos se compran y cuando no, se sujetan a la presión armada en muchas regiones del país. ¿Por quién votarían los habitantes de las zonas donde tuvo predomino las FARC tantos años y qué países financiarán la campaña política del nuevo partido?

Debido a la corrupción, la falta de liderazgo, la pérdida de los principios y de identidad en sus postulados, la clase política ha sufrido un gran desgaste y muestra un grave deterioro en su credibilidad en los últimos años. La falta de cohesión, producto del sistema electoral, falta de lealtad y componendas burocráticas, han llevado a que minorías de izquierda se impongan en los procesos electorales, como lo ocurrido con la alcaldía de Bogotá. Frente a eso, nos preguntamos, ¿Estarán preparados los dirigentes de los partidos tradicionales para enfrentar una izquierda unida, con el apoyo de los supuestos desmovilizados de las FARC y otros grupos que sigan este camino?

Dentro de este proceder de la clase política, que se ha vuelto habitual desde hace ya por lo menos un cuarto de siglo, en que la prudencia cede el puesto a las ambiciones personales, no sería de extrañar que surjan alianzas con los terroristas supuestamente arrepentidos, con el fin de ganar curules y mantenerse en el poder.

Hablando de costos, ¿qué le espera a las Fuerzas Armadas? Si bien el Presidente Santos ha dicho que no se tocará la estructura y doctrina de la Fuerza Pública, sus promesas no tienen ya ninguna credibilidad ante el país. En este proceso de paz, durante más de un año en que afirmó no estar negociando con las FARC, secretamente adelantaba con su hermano y dos de los actuales delegatarios, diálogos en la Habana con los terroristas.

En el punto tres, numeral cinco de la secreta negociación se estableció que "El gobierno nacional revisará y hará las reformas institucionales necesarias para hacer frente a los retos de la construcción de la paz". En el lenguaje convencional de los políticos y frente a la permanente deslealtad, hoy norma de conducta y, como ya lo han reclamado los terroristas, una drástica reforma y reducción de las

Fuerzas Militares viene en camino. Y, aunque no lo fuera, ¿Cuál sería la suerte de éstas en caso de que las FARC llegaran al poder? y cabe preguntarse si saldrá el Estado colombiano a defender a los militares ante las acusaciones de los "nuevos congresistas" y de las cortes internacionales en el futuro. Para despejar estas dudas basta conocer lo que está sucediendo en otros países del cono sur y Centro América.

Sin ir demasiado lejos, ya el Fiscal General fijó su posición de olvidar, frente a los delitos de lesa humanidad cometidos por las FARC, mientras que para los militares argumentó ser problema del Congreso; sin embargo, en diciembre de 2012 expidió la Directiva 001, por la cual se crea la Unidad de Análisis y Contexto, cuya finalidad no es otra que perseguir a los mandos militares y policías, como los más altos responsables de los delitos más representativos en los últimos años, lo que se refleja en el llamamiento a indagatoria y detención diaria de militares de alta graduación.

Y qué decir de la intromisión y falta de respeto de la Alta Comisionada de los Derechos Humanos de la ONU y otras organizaciones internacionales, a las que les hemos dado patente de corso a través de los acuerdos firmados por Colombia respecto de los DDHH.

Con todos estos mensajes no pinta muy halagüeño el futuro de los militares que enfrentamos a los narcoterroristas de las FARC en los últimos cuarenta años, como tampoco lo pinta el de Colombia de seguir en el camino que dicta la estrategia artera de las FARC y el acomodo de la clase dirigente del país.

PARA NO OLVIDAR JAMÁS....

*EL 08 de abril del año 2012, en la vía que conduce de Quibdó a Medellín fueron asesinados soldados de la Brigada 15 por terroristas de las FARC, que pretendían volar varias torres de comunicaciones. Al igual, buscaban atentar en contra de la población civil que circula por la zona. Nuestros hombres lograron evitar la acción, pero desafortunadamente, pierden la vida seis de ellos, víctimas de artefactos explosivos artesanales.

*El 09 de abril del año 2007, las FARC realizan un atentado con carro bomba al Comando de la Policía Metropolitana de Cali, resultando una persona muerta y 42 más heridas.

*El viernes 11 de mayo de 2007, dos atentados de las FARC, cobraron la vida de 19 militares y policías en las últimas 24 horas. Los uniformados realizaban controles de erradicación de coca al sudoeste de Colombia. Otros 17 soldados resultaron heridos.

*El día miércoles 22 de mayo de 2013 siendo aproximadamente las 02:00 horas de la madrugada en el sitio el Caguey, vereda Presidente del municipio de Chitagá (N.S.) narcoterroristas del ELN pertenecientes al "frente de guerra y reducto héroes y mártires" atacaron con cilindros bomba, granadas de mortero y fuego de fusil a un pelotón del Batallón de Artillería No. 5 "José Antonio Galán" cuando prestaban seguridad a los ingenieros militares que vienen desarrollando actividades de recuperación de las vías del citado municipio.

PERSONAL MILITAR ASESINADO

Subteniente DIEGO FERNANDO AGUDELO MANZO
Soldado ROMÁN DARÍO ÁLVAREZ BONILLA
Soldado CHRISTIAN CAMILO BELTRÁN GUZMÁN
Soldado GEOVANNY HERNÁNDEZ VELÁSQUEZ
Soldado JOSÉ FRANCISCO MENDIETA
Soldado HASLEY CASTAÑEDA URREGO
Soldado JHON JAIRO MONTAÑA RAMÍREZ
Soldado JUAN DAVID ROMERO PATERNINA
Soldado NÉSTOR JAVIER URIBE RIVERO
Soldado DIEGO FERNANDO VARÓN HERRERA
Soldado JEFFERSON ALEJANDRO VILLARREAL HERRERA

HERIDOS HOSPITALIZADO

Soldado Campesino JHON MILLER NUMPAQUE BUITRAGO Soldado Campesino MARION MANUEL PACHECO LÓPEZ Soldado Campesino BRYAN CAMILO GÓMEZ RODRÍGUEZ Soldado Campesino DUBÀN ANDRÉS GONZÁLEZ GUEVARA Soldado Campesino JOSÉ EDISON GALEANO MURCIA Soldado Campesino JUAN DAVID CASTRO BOTERO

SECUESTRADO

CABO TERCERO CARLOS FABIÁN HUERTAS

Nota del Comandante del Grupo Santa Bárbara:

Frente a esta acción demencial de los terroristas del ELN sobre unos soldados campesinos, el Comandante del Grupo de Artillería Santa Bárbara se solidariza con el dolor del Señor Teniente Coronel Carlos León Soto Comandante del Batallón Galán, con sus oficiales, suboficiales y las familias de los héroes sacrificados.

No se entiende como estas cosas sucedidas a centenares de kilómetros de la jurisdicción del batallón y cuando este pelotón hacia parte como agregado de una Fuerza de Tarea en la región aludida, golpeen tan duro la moral y el prestigio de una Unidad Táctica como el Galán, que bajo la dirección del Coronel León, hacía esfuerzos inconmensurables por ganarse decididamente el apoyo de los habitantes de esa rica región santandereana. La labor del Señor Coronel León en el Socorro y en el mantenimiento de las instalaciones físicas del batallón estaba siendo admirada dentro de la comunidad artillera. Señor Coronel León y señores Oficiales del glorioso Batallón Galán: nuestra solidaridad, nuestro reconocimiento y la aceptación del principio clausewitziano de que "definitivamente la guerra es compleja e impredecible". El Grupo de Artillería Santa Bárbara, está con ustedes. Va nuestro abrazo de compañerismo y amistad en estos momentos tan luctuosos para la artillería colombiana.

TEMA DE REFLEXIÓN

El fantasma de la opereta. Por: FERNANDO LONDOÑO HOYOS 29 de Mayo del 2013. Fuente: Periódico El Tiempo.

El país seguirá pagando el precio de la incertidumbre y los actores adelante con la opereta. Mientras la gente se divierte en la función, renuncia a la protesta por los finales ridículos. Así son las operetas.

Ninguno de los dos podía pararse de la mesa. Para el Gobierno sería el más estruendoso de los fracasos. Y para las Farc, el regreso a Venezuela, con lo caras y escasas que están las arepas, o al monte, con tanto zancudo, con tanta leishmaniasis y tanto avión indiscreto volando con toneladas de bombas en el vientre. Mucho mejor los viejos campos de golf de Batista, con regia comida y diligentes mucamas que laven la ropa y encimen la deliciosa comida caribeña regada con mojitos. De modo que a quedarse llaman, Sancho. Y los demás, a callar.

El problema se limitaba, entonces, al acuerdo que habrían de suscribir para embolatar ingenuos y descrestar calentanos. Así que lo mejor era no firmar nada, pero simular que lo hacían. Pueblo tan bobo como este se tragaría de un solo bocado la impostura y los concertantes saldrían gananciosos.

Rugió la tierra, se oscureció el cielo, soplaron los vientos y la montaña parió un ratón. O mejor, de la montaña, a falta de ratones salió un simpático fantasmita que nada dice, pero que tampoco niega nada. Y en esas, buscando al fantasma, andamos. Debemos confesar que tuvimos cierta expectativa. Sobre la cuestión de la tierra podían decirse muchas cosas, con carga histórica tan vieja como la que el tema trae, por lo menos desde 1936. Y con las que los mamertos han puesto en boca de las Farc, para explicar tantos crímenes, tantos vejámenes, tantas

atrocidades que han cometido con el pretexto tramposo de que son luchadores por la tierra.

No era tarea fácil la de explicar por qué se roban los hijos de los campesinos en el más repulsivo reclutamiento; por qué vuelven pedazos con cilindros bomba las aldeas construidas con tanta lucha; por qué llenan los campos de minas para destrozar las piernas del labriego, del niño, del anciano o de la mujercita laboriosa; por qué secuestran al que tuvo éxito y por qué obligan a todos a la servidumbre cocalera. Empresa monstruosa, como los crímenes cometidos en 50 años de tragedia.

¡Y sorpresas que da la vida! El Gobierno que en tres años no ha hecho nada por el campo y los delincuentes que en 50 se han dedicado a depredarlo están perfectamente de acuerdo entre ellos y con todo el mundo. Que faltan vías de comunicación, que son necesarias el agua potable y la comida abundante, imprescindible la asistencia técnica, importantísimos los títulos de propiedad, ineludible reparar los despojos cometidos, urgentísimo defender la selva amenazada, irrenunciable la educación de los niños y la salud de todos. Descubrimientos asombrosos que apuntan a recordar que gran parte de esas desventuras provienen del costo implícito de soportar los bandidos que han infestado las tierras de Colombia.

Muy al estilo en uso, quedó pendiente la receta para resolver la lista de los males conocidos, que repite sin tartamudear el peor estudiante de geografía de cuarto elemental. Cuánto vale la cuestión, cuántos años tomará resolverla, con cuáles recursos, empezando por dónde, siguiendo por dónde, con cuáles metas, con cuáles técnicas, esos son asuntos menores. Lo sustantivo es que ambas partes consiguieron lo suyo, seguir discutiendo tonterías, mientras anuncian históricos acercamientos, conquistas fabulosas, inagotables dorados.

Claro que dejan los charladores su arsenal de reserva, aquello de que nada está acordado, mientras algo quede por acordar. Lo que quiere decir que el país seguirá pagando el precio de la incertidumbre y los actores adelante con la opereta. Mientras la gente se divierte en la función, renuncia a la protesta por los finales ridículos. Así son las operetas. Y si duran años, ¿por qué ha de preocupar el desenlace?

Tomado de El Tiempo.com 30 de Mayo de 2013.

RECORRIDO POR LOS BATALLONES DE ARTILLERÍA

BATALLÓN DE ARTILLERÍA TENERIFE No. 9

El Señor Teniente Coronel Norberto Salgado Zubieta su actual Comandante Recibió el Batallón de Artillería de campaña "TENERIFE" El día domingo 01 de Diciembre de 2012. Está casado con la Señora Yennys Esnith Florez García y de esta unión familiar, nacieron sus hijos Sebastián Alberto Salgado Florez y María Isabella de la Candelaria Salgado Florez.

La jurisdicción actual del Batallón "Tenerife" comprende los municipios de Aipe, Baraya, Colombia, Íquira, Nataga, Neiva, Palermo, Rivera, Santamaría, Tello, Teruel, Tesalia y Villa vieja del Departamento de Huila.

Acompañan en su labor de comando al señor teniente coronel Norberto Salgado Zubieta entre otros los siguientes oficiales: My. Andrés Elías Londoño Gallego, My. José Domingo León Silva, Ct. Uriel Honorio Velasco Embus, Ct. Juan Carlos Rey Argote, Te. Román Alberto Acelas Patiño, Te. Hernán Camilo Bahamón, Te, Camilo Andrés Hernández Vergayo, Te. Edwin Moreno Pacheco, St. Yadire Manzano Siervo, St. Jairo Andrés Gamboa Lizarazo, St. Gonzalo Steven Cubillos Guarín, St. Diego Armando García Carrascal, St. Néstor Adrián Chacón Quiroz, St. Julián Andrés Ruíz Serna, St. Yobany Arley Cuevas Estupiñan, St. Zadiel Olveiro Santana Carrillo, St. Eder Leandro Cely Macias, St. Nelson Toloza Betancurt, St. Jeisson Fabián Guevara Basto, St. Sánchez Padilla Juan Manuel.

RESEÑA HISTÓRICA

Hablar del Tenerife es hacer evocación de un cúmulo de recuerdos de tiempos memorables, los cuales hicieron parte de la historia de nuestra patria desde sus mismos albores.

El nacimiento de esta insigne unidad de la artillería Colombiana y orgullo de la tierra opita tuvo lugar hace más de 60 años, dicho acto fue protocolizado mediante el Decreto 2552 del 15 de octubre de 1936, creando la unidad con el nombre de Grupo de Artillería Berbeo, fijándosele como guarnición la población de Garzón (Huila), al mando del Mayor Rafael Sánchez Amaya.

Fue el presidente Mariano Ospina Pérez, el promotor de la creación de la unidad. A principios de 1949, se decide cambiar su nombre por el de Tenerife, el cual se conserva hasta nuestros días. Este cambio no fue obra de la coincidencia o del azar, y aunque en su momento la determinación generó controversias por considerarse que hacía evocación a una batalla en la cual no hubo presencia de la artillería, entonces se esgrimieron razones más profundas como las siguientes:

En 1911 se crearon tres grupos de artillería, uno para cada una de las tres divisiones de infantería recién formadas, de los cuales el número dos, se llamó Tenerife y se encontraba en la guarnición de Cartagena. Su nombre se dio en honor a la célebre batalla de nuestra Independencia ocurrida en dicho sitio, la cual

fue protagonizada por los generales Hermógenes Maza y José María Córdova, con una contundente victoria sobre las tropas realistas el 25 de julio de 1820.

Otra razón más, es que en 1932, la artillería colombiana participó en forma heroica y valerosa durante el conflicto con el Perú, con las Baterías Tenerife No. 1/6 y 2/6, provenientes del Grupo de Artillería No. 1 Bogotá, las que en forma abnegada lucharon con sus cañones al lado de la infantería, en el frente de guerra, más exactamente en Caucayá. Pocos años después, por pertenecer a la Sexta Brigada, tomó la denominación de Batallón de Artillería No. 6 Tenerife, pero con la creación de la Novena Brigada en 1967, su denominación cambió como actualmente la conocemos: Batallón de Artillería No. 9 Tenerife. Su nombre ha servido para que la ciudad de Neiva, bautizara la avenida central que se extiende de oriente a occidente y también el barrio que rodea la unidad.

GALERÍA DE COMANDANTES BATALLÓN DE ARTILLERÍA No. 9

Grado	Nombre	Fecha
MY	RAFAEL SÁNCHEZ AMAYA	1936-1938
TC.	GABRIEL COLLAZOS	1938
MY.	GONZALO FAJARDO PERICO	1938- <mark>194</mark> 0
CT.	LUIS E. ARIZA	1940-1941
MY.	JOSÉ MANUEL OVALLE PAZ	1942
MY.	JORGE ALFREDO DUARTE BLUM	1942-1945
TC.	JULIO E. BERNAL	1945
TC.	LUIS E. GÓMEZ CADENA	1946-1947
TC.	MANUEL MORENO CÓRDOBA	1947-1948
TC.	ÁLVARO GONZÁLEZ QUINTANA	1948-1949
TC.	RICARDO CARRIZOSA PARDO	1949-1950
TC.	LUIS CARLOS TURRIAGO	1950-1951
MY.	CARLOS SUS PACHECO	1951
TC.	RAFAEL A. HERNÁNDEZ PARDO	1951-1953
CO.	ANTONIO LAFURIÉ NAVARRO	1953-1954
TC.	HERNANDO ESPINOSA PEÑA	1954-1955
TC.	JOSÉ MANUEL VARGAS SIERRA	1955-1956
TC.	ARMANDO VANEGAS MALDONADO	1956-1957
MY.	CAMPOELIAS ARÉVALO	1957-1958
TC.	RICARDO CHARRY SOLANO	1959-1960
MY.	FERNANDO LANDAZÁBAL REYES	1960-1961
TC.	JAIME SARMIENTO SARMIENTO	1961-1961
TC.	GABRIEL CORREDOR PARDO	1962-1964
TC.	CAYO E. JIMÉNEZ MENDOZA	1964-1966
TC.	JOSÉ MARÍA RIVAS FORERO	1966-1967

TC.	RAFAEL OBDULIO FORERO MORENO	1967-1969
TC	MIGUEL R. JIMÉNEZ MENDOZA	1969-1971
TC.	JUAN DE DIOS DUARTE HERRERA	1971-1972
TC.	JOSÉ EMILIO CÁCERES MORA	1972-1973
TC.	LUIS BERNARDO PERALTA GARCÍA	1973-1974
TC.	JEREMÍAS VALBUENA NAVARRO	1974-1975
TC.	LUIS EDUARDO ROCCA MAICHEL	1975-1976
TC.	HERNÁN ZAPATA VÉLEZ	1976-1977
TC.	RAFAEL HERNÁNDEZ LÓPEZ	1977
TC.	AVELINO PERILLA VARGAS	1977-1979
TC.	LUIS CARLOS SADOVNIK	1979-1981
TC.	CARLOS GIL COLORADO	1981
TC.	LUIS GUILLERMO BAHAMÓN LOZANO	1981-1982
TC.	EDILBERTO SÁNCHEZ RUBIANO	1982-1983
TC.	LUIS BERNARDO URBINA SÁNCHEZ	1983-1984
TC.	CARLOS LEÓNGÓMEZ MATEUS	1984-1985
TC.	ARMANDO ÁVILA HERNÁNDEZ	1985-1987
TC.	RODOLFO HERRERA LUNA	1987-1988
TC.	LUIS GABRIEL GONZÁLEZ PULIDO	1988-1989
TC.	FERNANDO MILLÁN PÉREZ	1989-1990
TC.	JAVIER HERNÁN ARIAS VIVAS	1990-1991
TC.	JUAN OCTAVIO TRIVIÑO HERRERA	1991-1993
TC.	JOSÉ ANCIZAR HINCAPIÉ	1993-1994
TC.	JUAN MANUEL REYES MÉNDEZ	1994-1996
TC.	CARLOS GONZÁLEZ REVELLÓN	1996-1997
TC.	JORGE RODRÍGUEZ CLAVIJO	1997-1998
TC.	WILLIAM FERNANDO PÉREZ LAISECA	1998-1999
TC.	ENRIQUE GARAY SALEG	2000-2001
TC.	JAIME REYES BRETÓN	2002-2003
TC.	GONZALO A. LÓPEZ LIZCANO	2003-2004
TC.	HÉCTOR RAMIRO CASTRO BLANCO	2004-2005
TC.	CARLOS AUGUSTO BARBOSA	2005-2006
TC.	HENRY BALLESTEROS PLATA	2006-2007
TC.	JUAN CARLOS HERNÁNDEZ LARGO	2007-2008
TC.	ARIEL GUSTAVO VARGAS SOLANO	2008-2010
TC.	VÍCTOR AUGUSTO PINO ZAPATA	2010-2012

CUMPLEAÑOS

Yolanda de Barrera

Ana María de Vallejo

Elcira de Arenas

Sonia de Gutiérrez

Yolanda de Lasplazas

Martha de Hernández

Alba Lilia de Leongomez

María del Pilar Gómez Vergara

MAYO						
ARTILLERAS				ARTILLEROS		
Luz Mary de Robayo	2		MY	Carlos M. Torres Martínez	1	
Julieta de Lozano Lara			BG	Fernando Millán Pérez	2	
Esmeralda de Zúñiga	4		TC	Gonzalo Rojas Bonilla	2	
Ana María Holguín de Cortez	4		CO	Juan de la Cruz Castro Cordero	3	
Consuelo Correa de Arias	5		CO	Héctor José Corredor Cuervo	4	
Elizabeth Pérez de Rodríguez	5		CO	Jaime Rojas Acero	8	
María Victoria de Salcedo	9		TC	Omar Riveros Martínez	12	
María Teresa de Mendoza	10		CO	Hernán Gómez Córdoba	12	
Martha de Garavito	11		CO	Víctor Manuel Bernal Castaño	15	
Beatriz de Gutiérrez	11		CO	Segundo Gallego Virgüéz	16	
Adíela de López	14		TC	Camilo Alberto Garzón Forero	16	
Patricia de Rivera	15		MY	Fredy Fernando Rangel Rangel	16	
Clara de Villegas	18		TC	Laureano Gómez Meléndez	17	
María Patricia de Tovar	20		MY	José Ignacio Villalobos Rincón	18	
Doris de Jaramillo	24		BG	Luis Bernardo Urbina Sánchez	20	
María Gabriela de Ramos	24		CO	Orlando Zafra Galvis	20	
Martha Isabel de Castellanos	26		СО	Gustavo García Acosta	26	
Sara de Piragauta	29					
Ana de Martín	31					
ARTILLERAS	JUNIO		1	ARTILLEROS		
	1	V	MV	Jesús Antonio Sánchez Martínez	1	
Ligia de Reyes		٦		Jesús Antonio Toro Cardona	1	
Clara Sampedro de Añez				ti e	3	
Clara Patricia de Márquez			TC MY	Carlos Alberto Buitrago Restrepo	5	
Esperanza de Ávila	3 5			Hector José Rojas Hernández		
Janethe de Rincón			CO	Argemiro Cruz García	6	
Olga Lucia Forero de Rojas	5	l	i CO	Iván Francisco Rodríguez Muñoz	7	

12

13

14

14

17

20

22

23

CO

MY

CO

TC

BG

TC

CO

Juan Vicente Blanco Lizarazo

Miguel Arturo Pedraza Rodríguez

Jairo Toro Landazábal

Francisco Díaz Fernández

BG Francisco A. Rodríguez Arango

Hernando Zuluaga García

Orlando Elaín Tovar Trujillo

Armando Tous Jiménez

7

8

10

10

11

11

15

17

Tica de Llañes	
Aura Arguello de Escobar	
María Elena Gómez de Garzón	

MG	Javier Arias Vivas	24
GR	José Manuel Bonnet Locarno	25
CO	Rodrigo Rojas Guerra	26
MG	Guillermo Quiñones Quiroz	30
CO	Víctor Manuel Trujillo Hoyos	30

SALUDO POR ENFERMEDAD

Enviamos un saludo de ánimo, a nuestros artilleros y artilleras aquejados por problemas de salud. Que nuestra santa patrona Santa Bárbara, interceda ante el Dios de los Ejércitos, por su pronta y completa recuperación. Son ellos:

- BG. Gustavo Rosales Ariza
- CO. Héctor José Corredor Cuervo
- CO. Álvaro Carrillo González
- CO. Luis Alfonso Rincón Aldana
- CO. Gustavo Mantilla Ortiz
- · CO. Raúl Castro Ante
- CO. Héctor José Blanco Patiño
- MY. Jaime Bernal Martínez
- Señora. Aura María Venegas de Motta

NOVEDADES DE PERSONAL

SALUDO DE CONDOLENCIA

Los Artilleros y Damas Artilleras del Grupo de Artillería Santa Bárbara, lamentan profundamente el fallecimiento del Señor Mario Pradilla Giraldo (q.e.p.d) hermano del Señor Coronel Augusto Pradilla Giraldo, le expresan además, sus sinceros sentimientos de condolencia y solidaridad, extensivo a sus familiares y relacionados.

SALUDO DE AGRADECIMIENTO

Señor Mayor General® Javier Hernán Arias Vivas Presidente Grupo Santa Bárbara

Apreciado General:

Transcurridos ya varios días del fallecimiento de mi esposo Fernando Mazuera, fortalecida en por la fe en Dios y el apoyo familiar, me siento capaz de dirigirme a usted, en mi nombre, de mis hijos y nietos para agradecerle muy sinceramente y por su conducto a todos los artilleros, superiores, compañeros o subalternos y familiares, que en una u otra forma se hicieron presentes, tanto a lo largo de la enfermedad como su ceremonia de despedida.

Igualmente agradecemos las palabras escritas en el boletín de Santa Bárbara, las cuales nos causaron gran impacto por el reconocimiento que se hizo de su vida militar y por su contenido de amistad y aprecio.

En todas esas manifestaciones se pudo apreciar perfectamente el significado del espíritu y valor del hombre de Artillería.

Dejó Fernando una familia cimentada en altos valores religiosos, morales y de buen ciudadano y militar; su conducta y ejemplo fue un nítido espejo en el cual se reflejó la formación de sus hijos. Como esposa fui feliz y orgullosa de haber formado con él nuestra familia.

Hoy, cumplida la voluntad de Dios, enfrento el futuro serena y tranquilamente porque el ejemplo que nos dejó Fernando de excelente profesional, buen ciudadano y cumplido esposo y padre nos da fortaleza para soportar su ausencia.

Con mis más sinceros agradecimientos.

BEATRIZ NORIEGA DE MAZUERA.

EL PASEO A PEREIRA

Durante los días 10, 11, 12 y 13 de mayo del año en curso y cumpliendo con la programación de actividades para el año 2013, un grupo de treinta y seis personas entre asociados y amigos afectos a nuestro Grupo Simbólico, nos fuimos de paseo a la ciudad de Pereira en la cual se tuvo la oportunidad de compartir con los oficiales del Arma que están ubicados en esa hermosa región del Eje Cafetero.

Nuestro viaje se hizo en un cómodo y poderoso bus expreso; compartimos y disfrutamos del paisaje y de la amplia y nueva autopista hasta Ibagué; observamos la gigantesca obra de infraestructura vial para la doble calzada con sus túneles e inmensos viaductos en construcción que atravesarán y acortarán el viaje por la cordillera central desde Ibagué hasta Calarcá; paramos en Melgar, en nuestro club militar, allí desayunamos para luego remontarnos en directo hasta La Paloma cerca a la Línea, donde degustamos un sabroso café, una agua de panela con queso, estiramos las piernas y lentos pero seguros, nos enrumbamos hacia Pereira a donde llegamos alrededor de las dos de la tarde.

Una vez allí, tuvimos la oportunidad de deleitarnos con los fríjoles con chicharrón y la arepa paisa, además del café propio del Eje Cafetero y no podíamos dejar de apreciar el agradable Aguardiente Cristal, que degustamos con todo el agrado y el lugar, restaurante el Rancherito Paisa, nos recordó las hermosas tierras y señoriales fincas cafeteras, dada la hermosa decoración.

Esta primera noche fuimos objeto de una bienvenida por parte de los oficiales de Artillería en uso de buen retiro y con los oficiales de nuestro Batallón de Artillería No. 8 "SAN MATEO", que consistió en una recepción llevado a cabo en las instalaciones del casino de oficiales de la unidad Táctica amenizado por un trio famoso de los muchos que abundan en la ciudad morena y trasnochadora; allí nos encontramos con viejos amigos, superiores y compañeros, rememoramos nuestras épocas en las cuales fuimos compañeros de algún infortunio y de muchos ratos agradables, cuando hicimos parte de esta hermosa y querida unidad de artillería. Nos saludamos y nos abrazamos con entrañables comandantes, compañeros, subalternos y amigos como: los Señores Coroneles: Ramírez Rojas Hesnard Comandante del Batallón San Mateo, Oscar Diego Sánchez Vélez, Presidente de la Regional de Acore, Eduardo Sanmiguel Peña, Edgar Páez Ríos, y las Señoras Celmira de Triviño, la señora Alba Milena de Ceballos que llegaron desde Armenia a entregar un detalle a nuestras esposas, etc., también nos acompañaron el Señor Mayor Jorge Peña Morales, Mayor Carlos Rodríguez Chiluiza, Capitán Gustavo Libreros Peña, Teniente Lázaro Jiménez Quiceno, Teniente Norberto Rebellón Montoya

Quién iba a pensarlo: uno de nuestros oficiales asociados de la ciudad de Pereira, el Teniente (RA) Lázaro Antonio Jiménez Quiceno y señora, nos tenía una grata sorpresa, que fue llevarnos a todos a bailar a la discoteca "MUNKA MUNKA", la más vieja de la ciudad con más de 50 años; allí bailamos de subtenientes. En ella departimos unos tragos de aguardiente, bailamos con nuestras esposas y recordamos los viejos tiempos de pachanga. Fue voluntaria la ida porque pensamos que muy pocos se apuntarían por el cansancio del viaje, pero cuando nos dimos cuenta el cupo del bus estaba completo y bailamos en la disco hasta las tres de la mañana. Y el remate de la parranda fue en la esquina del hotel Torreón donde nos alojamos, allí, funciona un puesto de comida rápida, donde nos reímos un rato de las travesuras, mientras degustábamos un delicioso perro caliente con todos sus aderezos.

Al día siguiente, nos desplazamos hacia los termales de Santa Rosa de Cabal; en el viaje hacia este atractivo turístico, tuvimos el placer de disfrutar del paisaje y de las bondades de la tierra cafetera. Cruzamos el famoso puente (Viaducto) que une Dosquebradas con Pereira, apreciamos la hermosa carretera doble calzada que serpentea por el paisaje cafetero hasta Santa Rosa de Cabal. En carretera veredal

con paisaje campesino paisa, nos dirigimos hasta los famosos termales. Al poco rato, estábamos en el mítico sitio. La cascada de aguas termales que se lanza al vació en lo alto de la montaña dividida en mil ramales presentaba un asombrosa imagen que la teníamos ahí al frente de nuestros ojos. Compartir las piscinas calientes y luego los chorros fríos en medio de las risas y la algarabía y teniendo como fondo la vegetación tropical es una sensación que embarga de gozo todos los sentidos. Al regreso de los termales, no podíamos dejar pasar por alto el degustar el famoso chorizo santarrosano. Algunos compañeros de viaje, aprovecharon la estadía en santa Rosa para adquirir las artesanías para los detalles de llevar a casa.

En horas de la noche, se llevó a cabo la ceremonia de reactivación de la Batería San Mateo, durante la cual se dieron de alta a un grupo de 15 oficiales de Artillería como artilleros de primera línea, entre ellos Coronel Oscar Diego Sánchez Vélez, Coronel Eduardo Sanmiguel Peña, Teniente Coronel Carlos Aguilar Rodríguez, Teniente Coronel Edgar Páez Ríos, Teniente Coronel Julián Darío Vélez Pulgarin, Mayor Gabriel Clavijo Medina, Mayor Jairo Guzmán Gutiérrez, Mayor Jorge Peña Morales, Mayor Oscar Alberto Díaz García, Mayor Libardo Ospina Posada, Mayor Wilson Mora Hincapié, Mayor Carlos Giovanny Chiluiza, Mayor Julio Gutiérrez Pérez, Capitán Gustavo Humberto Libreros Peña, Teniente Lázaro Antonio Jiménez Quiceno, Teniente Norberto Rebellón Montoya y y a algunos amigos de la sociedad de Pereira como aprendices de artilleros entre ellos el Doctor Hernán González Drews y a la Doctora Yolanda Zuluaga Bedoya; luego del acto protocolario se impusieron los escudos de solapa y los prendedores artilleros y además se nombró como nuevo comandante de la Batería San Mateo al Sr. Co. EDUARDO SANMIGUEL PEÑA. Se homenajearon a los excomandantes del Batallón San Mateo, entregándoles un presente. El Comandante del Grupo expresó unas palabras conmemorativas relativas al Batallón, felicitó a los nuevos miembros de la Batería San Mateo, agradeció al Comandante y a los Oficiales del Batallón las atenciones recibidas y resaltó la importancia de esta visita sobre todo para revivir la mística artillera y la relación de los activos con los oficiales de la reserva activa. Posteriormente las Damas Artilleras se hicieron presentes donando una vajilla para ser usada en el Casino de Oficiales lo cual fue agradecido por el comandante del batallón. Después...rumba corrida hasta el amanecer animada por la orquesta "EL SON DEL TRÉBOL" de la Tercera Brigada gestionada por el Señor Coronel Rojas Espinosa Pedro miembro del Grupo, quien intercedió ante su hermano el Señor Brigadier General Luis Fernando Rojas Espinosa Comandante de la Tercera Brigada. Para el remate de la noche nuevamente la esquina del chorizo y del perro caliente, al lado del hotel, recibieron a los extraños y simpáticos personajes de la noche anterior que entre risas y chispazos degustaban su delicioso bocado de la madrugada.

Y como todas las cosas improvisadas son las mejores, en el transcurso de la noche de fiesta, en su emoción la visita artillera el Señor Teniente Rebellón Montoya y su esposa Clarita se llenaron de valor y nos indujeron al cambio del paseo a Cartago y sus alrededores, por una frijolada en su hacienda. Se necesita estar uno loco para organizar de un momento a otro una invitación como esta para tanta gente.

Pero antes de salir para la hacienda de los Rebellón-Machado, el domingo por la mañana, visitamos las instalaciones del Batallón San Mateo, y asistimos en su hermosa capilla a la celebración de la Santa Misa en honor de las madres. En la homilía, su capellán habló de todas las bondades de la mujer que nos trajo al mundo. Al final de la eucaristía, el joven capellán entonó una linda canción que las conmovió hasta el llanto y les regaló una rosa. De allí salimos a la sala de guerra del Batallón donde el Sr. TC. HESNARD EDUARDO RAMÍREZ ROJAS y su Plana Mayor, nos dio una completa información de comando y atendió a las esposas de los visitantes con un bonito detalle.

En seguida partimos para la hacienda. Allá disfrutamos nuevamente de las bondades del clima y de la agradable tarde, rematada con risas, juegos y espectáculos con la animación del Sr. CT (RA) José Nelson González Arce quién amenizó la jornada con exquisito chistes, cuentos, y mímica que hizo reír hasta la saciedad a los presentes. La frijolada: espectacular. Clarita de Rebellón, nos contó que después de la fiesta, la noche anterior, les tocó recorrer todo Pereira para encontrar los frijoles para ponerlos en remojo. Por fin en un minimercado de una bomba de gasolina los encontraron y se convirtieron por la magia de la anfitriona en un delicioso plato con chicharrón, costilla de cerdo, patacones y arroz. Muchas gracias Teniente Rebellon y Clarita por esta linda tarde que nos hicieron pasar.

El regreso a Bogotá fue nostálgico al principio, pero a poco, durante el viaje, el ánimo, la risa y la camaradería artillera se reencontraron. Gracias Pereira, gracias señores oficiales de la Batería San Mateo, por hacernos sentir importantes y bien atendidos. A Morgan lo vimos rejuvenecido, poderoso y rugiente como en las mejores épocas de sus antepasados. Y volver, volver al eje cafetero. Gracias también a los miembros del Grupo que se decidieron por este maravilloso viaje. Pocos pero efectivos, entre los que podemos citar General Mario Hugo Galán y su Señora Elisa, Mayor General Javier Arias Vivas y su Señora Consuelo, Coronel Luis Eduardo Guiza Valbuena y su Señora Esperanza, Coronel Augusto Pradilla Giraldo, Coronel José Emilio Cáceres Mora y su Señora Luz Stella, Coronel José Saín Lázaro Tovar y su Señora Flor Elcy, Coronel Orlando Tovar Trujillo y su Señora María Patricia, Coronel Carlos Hernán Gutiérrez y su Señora Beatriz, Coronel Pedro Rojas Espinosa y su Señora Olga Lucia, Teniente Coronel Fabio Rodríguez Sandoval y su Señora Cecilia, Teniente Coronel Eduardo Arévalo

Castillo y su Señora Rosario, Teniente Coronel Javier Las plazas Ortiz y su Señora Yolanda, Mayor Samuel Fonseca Guevara y su Señora Myriam, Mayor Carlos Alberto Henao Rayo y su Señora Luz Marina, Mayor Pablo Montes Marín y su Señora Julieta, Mayor Marco Arturo Prieto Torres y su Señora Carlina, Teniente Manuel Fernando Cárdenas Bustos y su Señora Diana Marcela, Señora Gloria Barrera de Vallejo, Señora Ángela de Cáceres, y amigos allegados al Grupo; Señora Gladys Silva y su esposo el Señor Edgardo Fuentes, Señora Gloria Pinto Uribe. Desde ya empezamos a organizar el otro reto: los 50 años del Grupo Santa Bárbara.

LOS ARTILLEROS ESCRIBEN

ACUSO RECIBO OM 458 mayo 2013

*Apreciado Javier:

Con mi cordial saludo te acuso recibo de la Orden mensual No. 457 de Abril del 2013 del Grupo Santa Bárbara quedando debidamente enterado de su excelente contenido. Con un abrazo artillero,

General- Piloto JAIME HERNÁNDEZ LÓPEZ

*Recibí y agradezco el envío de esta orden del día. Me permito hacer una corrección: la Señora Carmenza de Rincón aparece cumpliendo años el 1 de marzo y también el 1 de abril.

Cordialmente, Mayor ROBERTO Rodríguez A.

*Acuso recibo. Millón de gracias Cordialmente, Mayor Jairo Toro Landazábal

*Buenas tardes. Con toda atención me permito acusar recibo de la Orden Mensual. Excelente información sobre la celebración en el Club Militar. Cordialmente, Coronel Reyes Méndez

*JAVIER: ACUSO RECIBO O/M 457. FELICITACIONES. Tomaré contacto con la secretaria para el pago de la cuota de la fiesta de gala. Saludos BG. Luis Bernardo Urbina Sánchez

- *Con satisfacción y orgullo artillero acuso recibo de la orden mensual No. 457, Cordial saludo. CO. Luis Enrique Tafur Leal.
- *Muchas gracias por tan valiosa información. Co. Raúl Castro Ante
- *Mil gracias. My. Luis Horacio Urquijo Araujo.
- *Javier e integrantes del comando del Grupo.

Con un cordial saludo confirmo que recibí la orden del día 457. Como en otros días, son unos minutos deleitándome con las noticias de los artilleros. Gracias, felicitaciones y éxitos.

Atentamente, Mayor(r). Manuel Guillermo Robayo Castillo.

*Javier, muchas gracias por su mensaje, éxitos en su encomiable gestión,

Un abrazo Artillero. Gonzalo Rojas

*Estimados amigos:

Gracias infinitas por el mensaje enviado con motivo de mi cumpleaños el cual demuestra la verdadera amistad que debe encontrarse en los hombres que servimos a la artillería. Detalles como este me hacen recordar a mi primer comandante de Batallón, general Jaime Durán Pombo, quien nos enseñó que" la artillería es la manera elegante de servir a la patria"

*Estimado Señor General:

Agradezco su gentil mensaje con el saludo por mi cumpleaños. Hago votos por el éxito de su gestión como Comandante de nuestro Grupo de Artillería y por la amistad entre los amigos de tan prestigiosa Arma de nuestro Ejército.

Con mi sincero afecto, Elizabeth de Rodríguez

*Señor Mayor General JAVIER ARIAS VIVAS

Reciba Usted mi agradecimiento y mi reconocimiento por todas las actividades de planeamiento y ejecución efectuadas para el EXITOSO paseo a Pereira.

Realmente fue muy grato participar de esta actividad programada con minuciosidad y ejecutada con perfección.

Felicitaciones para Usted y para el señor Mayor MARCO ARTURO PRIETO, extensivas para sus Señoras y sus colaboradores.

Gracias por fomentar el compañerismo y la mística Artillera Cordialmente,

TC: Fabio Rodríguez Sandoval

*Mi General Arias: Al concluir con gran éxito el viaje a la ciudad de Pereira que el Grupo bajo su acertada dirección realizó, entre los días 10 y 13 de mayo, deseo expresa en mi nombre y el de Elisa mi esposa, nuestras sinceras felicitaciones por la dirección acertada, el planeamiento y ejecución detallada del viaje y cada uno de sus eventos que usted mi General junto con su Plana Mayor realizaron con gran esfuerzo y dedicación. Estamos seguros que todos los Artilleros y Damas Artilleras que tuvimos la fortuna de participar, logramos disfrutar plenamente de la camaradería artillera y el grato calor humano que mi General junto con Consuelito, su querida esposa, supieron infundir al evento. Al reiterarle nuestras felicitaciones y agradecimientos, hacemos votos para que continúe exitosamente su gestión al frente del Grupo y que en lo posible, este tipo de eventos se puedan repetir, para bien y disfrute de la Artillería en la Reserva y cuenten con asistencia masiva de los ilustres miembros del Grupo. Con especial aprecio: Gr. Mario Galán R.

*He visitado la página del grupo en Facebook y con tristeza he visto la apatía de los artilleros para participar. Como estamos cumpliendo 50 años del grupo me gustaría que por un correo se les invitara a expresar los sentimientos artilleros dejando así un recuerdo a las nuevas generaciones.

*Magnífica idea. Estos actos sociales, anexos a una buena instrucción militar y un poco de vida en campaña al lado de nuestros cañones, son los ingredientes necesarios para hacer de los artilleros ese grupo especial de personas dispuestas siempre a rendir culto a la amistad y al compañerismo. Felicitaciones y que disfruten con tan buenas compañías. Lástima no poder estar presentes, pero será para otra oportunidad, Dios mediante. Mayor Joselín Barrera G.

*General; Recibí el mensaje con motivo de mi cumpleaños estoy profundamente agradecida con sus palabras de Aprecio.

Cordial saludo. Patricia Montañez de Tovar Felicitaciones y que Dios los lleve y regresen en perfectas condiciones después de haber disfrutado de todas las maravillas que les han programado.

Cordial saludo. CO.Raúl Castro Ante

*Agradecer de todo corazón la deferencia que han tenido para conmigo con motivos de un año más de vida.

Un saludo. Doris Jaramillo Gutiérrez.

Quedo enterado del contenido del interesante .artículo mencionado en tu correo. Con un abrazo artillero,

General- Piloto JAIME HERNÁNDEZ LÓPEZ

Mi General: En nombre de ESPERANZA y en mío propio, presentamos nuestro saludo de agradecimiento

Por ese hermoso saludo y detalle como de un Buen Artillero. Un abrazo grande y que siga dirigiendo nuestro

Grupo Artillero con éxitos y gran dedicación como lo que ha hecho . Por acá en B/manga a sus órdenes.

JAIME ÁVILA -ESPERANZA.

Mayor General JAVIER HERNÁN ARIAS VIVAS Comandante "Grupo de Artillería Santa Bárbara" Autentica

^{*}Apreciado Javier:

Mayor Marco Arturo Prieto Torres Secretario General

Revisión Consejo Editorial: Coronel Carlos Acosta Arévalo

